

DIPUTADOS RN CUESTIONAN "SUS JUICIOS DESCALIFICADORES HACIA QUIENES PIENSAN DISTINTO" Y QUE INTEGRA COMANDO DE JEANNETTE JARA:

Critican nombramiento de Jorge Baradit como director del Parque Cultural de Valparaíso y piden revertir la designación

MAURICIO SILVA

"Este es un sitio de memoria y podemos postular a fondos de los ministerios de Justicia y Educación" y "gestionar nuevos recursos a través de alianzas público-privadas" son dos de las ideas que propone el escritor Jorge Baradit, recién designado director del Parque Cultural de Valparaíso, para afrontar la crisis financiera de la asociación privada sin fines de lucro.

La operación del espacio para las expresiones artísticas —la Excárcel, rehabilitada con una inversión de \$8 mil millones en 2012— es financiada en forma mayoritaria por un aporte anual que recibe del Ministerio de las Culturas, y que en 2024 alcanzó a \$1.406 millones. Aunque al menos el 10% de su presupuesto debería venir de gestiones propias —incluido el arriendo de espacios a privados—, como las que impulsó la

pasada presidenta del directorio, Gianina Figueroa.

Esta última renunció el mes pasado acusando un bloqueo financiero derivado de un embargo judicial de \$167 millones de la cuenta bancaria del Parque, trabado ante anomalías en la rendición de cuentas por \$200 millones al Ministerio de las Culturas en el período como directora ejecutiva de la actual jefa del Servicio Nacional de Patrimonio Cultural, Nélida Pozo (pro-PC). También objetó la tardanza de los delegados presidenciales regionales —Sofía González y su sucesor, Yanino Riquelme (ambos PC), y de la alcaldesa Camila Nieto (FA)— en nombrar a sus representantes en el directorio, dilatando así escoger a un director ejecutivo y trabando la gestión.

Riquelme propuso finalmente al exconvencional constituyente Baradit como director en representación de la Delegación Presidencial de Valparaíso, lo que

también desató críticas.

Los diputados RN Miguel Mellado, Carla Morales, Eduardo Durán, Jorge Durán y Andrés Celis enviaron una carta a la ministra de las Culturas, Carolina Arredondo, pidiéndole ejercer sus buenos oficios ante el delegado para que reverta tal nombramiento.

"Es un punto no menor el hecho de que participa en el comando y en la campaña de la precandidata presidencial del Partido Comunista, Jeannette Jara, lo que tiñe de dudas la transparencia en su designación", señalan en el documento. Ahí añaden que en su trayectoria mediática y política, Baradit es reconocido por "sus juicios descalificadores hacia quienes piensan distinto, dejando a la vista una suerte de intolerancia que, a nuestro juicio, es incompatible con la diversidad que demanda la expresión artística".

En una entrevista dada ayer a Radio Bio-Bio, Bara-



CRÍTICA.— Los parlamentarios dicen que es "imprudente" la decisión del delegado presidencial regional.

dit descartó que su designación tenga que ver con el "amiguismo". Aseguró que recién conoció a Riquelme cuando lo invitó para ofrecerle el cargo, que enfatizó es *ad honorem*, y resaltó su experiencia en el mundo de la cultura y como gestor en empresas de comunicaciones, lo que también destacó el delegado comunista.